
Acta no. 205/2011 

REUNION DEL CONSEJO GENERAL DE DELEGADOS DEL DIA 7 DE ENERO DE 2011 

La reunión inició a las 12:18 horas con quórum legal de 21 representaciones. El Secretario General, 

Sergio Barraza leyó el siguiente orden del día:  

1. Lista de asistencia  

2. Lectura y en su caso aprobación, del acta de la sesión anterior  

3. Revisión Contractual 2011.  

4. Construcción del Nuevo Local Sindical.  

5. Reforma al Estatuto del STAUS.  

6. Asuntos Generales  

El delegado del DICTUS, Rigoberto López Estudillo propuso para el punto de Asuntos Generales el 

tema de la titularidad en las materias de licenciatura y maestría en su Departamento. La sesión inició 

con el orden del día propuesto con el agregado del punto del DICTUS en asuntos generales. 

1. Lista de Asistencia:  

Asistieron las delegaciones de: Agricultura, Arquitectura, Bellas Artes, Contabilidad, Deportes, 

Derecho, DICTUS, DIFUS, DIPA, Economía, Enfermería, Física, Historia, Ingeniería Civil y 

Minas, Ingeniería Industrial, Ingeniería Química, Lenguas Extranjeras, Maestría en 

Administracion, Matematicas, Polímeros y Materiales, Psicología y Ciencias de la 

Comunicación, Unidad Caborca, Unidad Caborca CEA, Unidad Caborca Ciencias Sociales, 

Unidad Caborca FMI, Unidad Navojoa CQBA, Unidad Navojoa Ciencias Sociales, Unidad 

Navojoa FMI, Unidad Nogales, Unidad Santa Ana, Unidad Cajeme.  

 

No asistieron las delegaciones de: Unidad Navojoa CEA, Medicina, Geología, Ciencias 

Químico Biológicas.  

 

2. Lectura y en su caso aprobación del acta de la sesión anterior.  

El Secretario General sometió a votación la aprobación de las actas no. 202  (3 de diciembre de 

2010) y no. 203 (8 de diciembre de 2010). Se solicitó añadir lo siguiente en el acta no 202 (3 de 

diciembre) en el punto de asuntos generales:  

A) Afiliación al Sindicato en el departamento de Sociología 

  Por consenso se aprobó que la delegación de Sociología retome para su determinación 

las solicitudes de ingreso que se hicieron llegar al Comité Ejecutivo.   

Una vez añadiendo lo anterior se procedió a aprobar las actas 202 y 203 con 24 votos a 

favor, 0 en contra y 0 abstenciones.  

3. Revisión Contractual 2011 

Se repartió entre los miembros del Consejo General de Delegados un documento con el resumen por 

temas de la propuesta de revisión Contractual 2011 (el documento se anexa a ésta acta). El 



Secretario General explicó detalladamente el resumen y posteriormente se procedió a realizar una 

ronda de participaciones:  

El delegado Miguel Castellanos explicó algunas de las propuestas descritas en el documento 

enviado al STAUS para la revisión contractual 2011:  

a. Para asignar la carga de trabajo a los profesores de asignatura de tiempo indeterminado, los 

jefes de departamento y los delegados sindicales acordarán horarios que permitan asegurar 

su programación en las materias en que son indeterminados. 

b.  El jefe del departamento de Sociología y Administración Pública programará a los profesores 

adscritos a dicho departamento que imparten las materias de Características de la Sociedad 

Actual y de Ética y Desarrollo Profesional, para tal efecto tendrá acceso al sistema 

correspondiente asignando la carga en orden de antigüedad.  

c. Desarrollar un programa de reforestación en el estacionamiento de Sociología y 

Administración Pública.  

A continuación se presentan los acuerdos aprobados en la reunión del CGD:  

A) Jueves 13 de enero a las 13:00 horas: reunión del Consejo General de Delegados para 
ratificar la decisión de la Asamblea General respecto del pliego petitorio para la revisión 
contractual 2011.  

Por consenso 

B) Martes 18 de enero a las 11 horas: entrega del pliego para la revisión Contractual 2011. 
Previa concentración en el Edificio de Rectoría a las 10:30 horas para trasladarse en 
camiones a la Junta Local de Conciliación y Arbitraje.  

A favor: 31 votos   En contra: 0 votos   Abstenciones: 0 votos 

C) Ratificar a la Comisión Revisora como Comisión Negociadora del STAUS para la revisión 
contractual 2011. La Comisión Revisora está integrada por las siguientes personas:  
1. Sergio Barraza Felix, Secretario General  
2. Felipe Larios Velarde, Secretario del Interior  
3. Andrés Gutiérrez Lagunas, Secretario de Trabajo y Conflictos  
4. Lucía Olivares Celis, Comisión de Vigilancia y Fiscalización  
5. Jorge Rountree Cons, Secretario de Relaciones Exteriores  
6. Rodrigo Arturo Rosas, Física  
7. Rafael Canett Romero, DIPA  
8. Cecilia Norzagaray Benítez, PSCIOM 
9. Martha Fernández Reynoso, ECA  
10. Magdaleno Alvarado Ruiz, Ingeniería Industrial  
11. Maximino Dórame Velásquez, Matemáticas 
12. José Rodríguez Gutiérrez, Nogales  
13. Martín Fox Sánchez, Caborca  
14. Rubén González Ibarra, Navojoa 
15. Anselmo Sierra Félix, Navojoa  
16. Oscar Gómez Aldama, Cajeme  
17. Josué  Torres, Economía  
18. Armando Nieblas, Sociología   
19. Oscar Fernández Valle, Bellas Artes  

D) Los delegados podrán participar en las reuniones de la Comisión Negociadora donde se  
analicen temas referentes a sus delegaciones. 



A favor: 31 votos     En contra: 0 votos    Abstenciones: 0 votos 

E) Emitir un pronunciamiento a publicar en los diferentes medios estatales por parte del STAUS 
en relación a la aprobación del presupuesto estatal para la Universidad de Sonora:  

 
A Favor: 30 votos      En contra: 0 votos    Abstenciones: 0 votos 

 

4. Construcción del Nuevo Local Sindical 

El Secretario de Previsión Social, Luis Urías presentó detalladamente los antecedentes del 

proyecto del nuevo local sindical, el diseño del proyecto y las formas de contratación de la obra 

(los tres documentos se anexan a ésta acta). Posteriormente, se prosiguió a una ronda de 

participaciones:  

El maestro Rigoberto López expresó su preocupación por la situación del actual local sindical y 

cuestionó acerca de los planes que se tienen para dicho edificio. El delegado también solicitó que 

se envíe la información del proyecto por internet para evitar el gasto de papel.  

El Secretario General respondió que se tienen varias propuestas para uso de las instalaciones 

actual local sindical edificio, una de ellas es dejar parte de las funciones del Sindicato en el local 

(ej. Imprenta), otra propuesta es utilizar el edificio como centro de investigación sindical y 

atención jurídica.  

El maestro Luis Vargas de Arquitectura propuso convocar a concurso el diseño del edificio para 

contar con otras opciones de diseño y así tener una mejor eficiencia en espacios y climatización.  

El delegado José Rodríguez realizó las siguientes propuestas:  

a) Aprobar el diseño del proyecto que ya se tiene.  

b) Formar una comisión especial que se encargue de supervisar la obra. Como integrantes: 

Arquitecto Urías, la delegada de Contabilidad y el delegado de Ingeniería Civil.  

El delegado Rubén González propuso integrar a los maestros de arquitectura a la comisión 

propuesta por el maestro José Rodríguez. 

El maestro Gilberto Romero de Arquitectura señaló que el proyecto representa una gran inversión 

donde lo importante es el tiempo que el edificio va a durar y será útil. El académico expresó su 

preocupación por la prisa que se tiene de realizar la construcción y  que la prioridad sea la 

ejecución de la obra y no en buscar la mejor opción.   

El Secretario General  explicó las razones de la necesidad de contar con un proyecto de diseño y de 

construcción para el nuevo local sindical: 

a) El Sindicato cuenta con alrededor de $2,100,000 que se originan de una partida de la revisión 

salarial 2010, del no ejercicio de algunas clausulas y de una clausula de monto fijo para 

construcción. 



b) Los documentos que muestran que el Sindicato estaba interesado en construir el nuevo local 

están disponibles públicamente desde hace tiempo y también la información se encuentra en el 

convenio de la revisión salarial. 

c) Es importante contar con un proyecto para impulsar en la revisión contractual, y así solicitar los 

recursos que se requieren para la construcción.  

El delegado Josué Torres explicó que el Sindicato no debe realizar otro gasto para el diseño del 

edificio y  que los maestros de Arquitectura pueden hacer observaciones al proyecto dentro de la 

comisión propuesta. El maestro señaló que lo importante es el proceso de contratación y de la 

adjudicación.  

Finalmente el Secretario General expresó su punto de vista personal  señalando que la forma de 

contratación por precio unitario tendría la ventaja de representar menor carga para el Sindicato y 

permitiría la transparencia de los recursos.   

Una vez finalizada la ronda de participaciones, se sometieron a votación las siguientes 

propuestas:  

Propuesta 1: Avalar el proyecto de diseño que se tiene.  
A favor: 27 votos 

Propuesta 2: iniciar un concurso para presentar anteproyectos.  
A favor: 1 voto       

Abstenciones: 2 votos 

Integrar una comisión encargada de supervisar la construcción de la obra: revisar el proyecto, 
realizar los trámites necesarios, fiscalizar que la obra se esté realizando de manera adecuada y 
vigilar que los recursos se estén utilizando correctamente.  
La comisión será integrada por las siguientes personas:  
 

1. Luis Urías, Secretario de Previsión Social  
2. Benito Pérez, delegado de Ingeniería Civil  
3. Martha Fernández, delegada de Contabilidad  
4. Gilberto Romero, departamento de Arquitectura   
5. Patricia Navarro, Comisión de Vigilancia  
6. Javier Quintanar, Comisión de Hacienda  

 
A favor: 27 votos   En contra: 0 votos   Abstenciones: 1 voto  

Formas de contratación de la obra:  
 

1. Precios Unitarios, A favor: 20 votos 
   

2. Precio Alzado, A favor: 0 votos 
 

3. Por Administración, A favor: 5 votos 
   
Se acordó que la forma de contratación se realizará por precios unitarios.  

Formas de adjudicación de la obra:  
1. Licitación Pública, A favor: 0 votos 

 
2. Concurso por Invitación, A favor: 25 votos 



 
3. Adjudicación directa, A favor: 0 votos 

 
Abstenciones: 2 votos  
 
Se acordó que la forma de adjudicación de la obra se realizará por Concurso por 
invitación.  

 

5. Reformas al Estatuto del STAUS  

Se acordó retomar el punto en la siguiente sesión del Consejo General de Delegados.  

 

6. Asuntos Generales  

a) Titularidad en las materias de licenciatura y maestría (DICTUS)  

El delegado del DICTUS, Rigoberto López informó que en su delegación no existe la 

titularidad en las materias de licenciatura y maestría teniendo como consecuencia 

problemas laborales para los maestros: “el coordinador de la licenciatura  programa de 

acuerdo a sus criterios sin considerar antigüedad…”. El maestro explicó que se tiene un 

reclamo por parte de la delegación para quede especificado y se incluya en las 

contrataciones la necesitad de la titularidad en las materias de la licenciatura Biología y el 

posgrado.  

 

El Secretario General explicó que se tienen dos problemas a resolver:  

1. Que en el programa de regularización del DICTUS se defina con claridad la 

indeterminación de los profesores de asignatura y la pertenencia de los profesores de 

tiempo completo en las áreas de Biología y del posgrado.  

2. Verificar que la programación se realice de acuerdo a lo establecido en el Contrato 

Colectivo de trabajo según los criterios de las cláusulas 82 y 83.  

 

b) Bono de libros para maestros 2010  

Los delegados Martín Fox y Rubén González solicitaron una prórroga para los maestros 

que no pudieron cambiar el vale de libros. El Secretario General explicó que se solicitará 

una prórroga para este caso y señaló que en la página del STAUS se informó a los 

académicos de la fecha límite para hacer válido su vale de libros.  

 

Sin otro particular la reunión finalizó a las 14:35 horas.  

Atentamente 

Ciencia y Cultura 

Mtra. Ana Mónica Preciado Sánchez 

Secretaria de Actas y Acuerdos 

STAUS 


